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『井の頭恩賜公園内に建設する「井の頭文学施設（仮称）」に関する 

整備基本プラン（案）』のパブリックコメントで出された主な意見 

 

１ 募集期間 

平成 29年８月 20日(日)から平成 29年９月９日（土）まで  

２ ご意見をいただいた人数 

１１５人（個人 １１１人、団体 ４団体） 

(1)ご意見の送付方法 

メール：１０６件  ＦＡＸ：３件  手紙・ハガキ：６件 

  (2)居住地 

    市内：５６人 市外：５５人 不明： ４人 

３ ご意見をいただいた件数 

３０２件 

 市内在住者からの意見 ：１６４件 

 市外在住者からの意見 ：１３２件 

 居住地不明者からの意見：  ６件 

※複数の意見を提出している人がいることから 115人とはならない。 

 

 

 

 

 

 

 

  意見の種類 件 数（件） 人 数（人） 

(1) 施設整備に賛成・施設整備を前提としたもの １０６ ３４ 

(2) 施設の位置に関するもの ６９ ６４ 

 『万助橋付近』に整備するべきではない ５２ ５０ 

 公園外で整備するべきだ １７ １４ 

(3) 施設整備に反対するもの ２２ １７ 

(4) 整備基本プランの内容に対する質問・意見 ９３ ２５  

(5) 計画の進め方に関するもの １２ ８ 

合 計 ３０２ ※１４８ 
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４ 主なご意見と対応 

(1)  施設整備に賛成・施設整備を前提としたもの 

 ご意見 対応 

① この地に太宰治の文学を顕彰する記念館、文学館を設立する

ことは、全国の太宰治文学の愛読者、研究者にとってきわめて

大きな意義を持っており、公園の一角に当該施設を建設して頂

くことを強く希望致します。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきまし

ては、今後、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとし、平成

31年度の開館を想定したスケジュールを見直し、今後の整備に向けて

検討を進めることといたします。 

この変更に伴い、『整備基本プラン』に代えて、『「太宰治記念文学館

（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」の整備に向けた基本的な考え方』

を今年度中にとりまとめます。「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村

昭書斎（仮称）」につきましては、今後、『基本的な考え方』に基づいて、

顕彰事業のあり方や整備に向けた検討を継続いたします。 

② 「文学の発信地としての井の頭恩賜公園」という位置づけは

とても良いと思います。現在、活躍する作家の講演や三鷹、武

蔵野ゆかりの作品にも触れられるような展示も望みます。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。 

今後は、今年度中にとりまとめる『「太宰治記念文学館（仮称）」及

び「吉村昭書斎（仮称）」の整備に向けた基本的な考え方』に基づいて、

顕彰事業のあり方や整備に向けた検討を継続いたします。 

③ 施設整備の基本案については、太宰、吉村計画双方に異論は

ありません。支持します。寄付募集も賛成です。私は中田喜直

の時も寄付いたしました。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。 

今後は、今年度中に取りまとめる『「太宰治記念文学館（仮称）」及

び「吉村昭書斎（仮称）」の整備に向けた基本的な考え方』に基づいて、

顕彰事業のあり方や寄附の募集方法なども含めて整備に向けた検討を

継続いたします。 

④ 文化的資源（観光資源）が増えることは、三鷹市のブランデ

ィングという観点からも効果はあるかと思います。是非観光名

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。 
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所ともなるような整備計画をお願いいたします。 今後は、今年度中に取りまとめる『「太宰治記念文学館（仮称）」及

び「吉村昭書斎（仮称）」の整備に向けた基本的な考え方』に基づいて、

顕彰事業のあり方や整備に向けた検討を継続いたします。 

⑤ 今回の話を初めて聞いたとき、三鷹市にまた素晴らしい観光

スポットが出来る。太宰治、吉村昭と、文学好きにとって、非

常に魅力的な作家であり、日本のみならず海外からもお客様を

お迎えできると、嬉しくなりました。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。 

今後は、今年度中に取りまとめる『「太宰治記念文学館（仮称）」及

び「吉村昭書斎（仮称）」の整備に向けた基本的な考え方』に基づいて、

顕彰事業のあり方や整備に向けた検討を継続いたします。 

⑥ 文学的な観点だけでなく、作品の背景となる三鷹の自然・歴

史・文化まで視野に入るような展示、資料収集、研究のできる

施設になることを望みます。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。 

今後は、今年度中に取りまとめる『「太宰治記念文学館（仮称）」及

び「吉村昭書斎（仮称）」の整備に向けた基本的な考え方』に基づいて、

顕彰事業のあり方や整備に向けた検討を継続いたします。 

 

 (2)  施設の位置に関するもの 

 ご意見 対応 

① 環境を守るためにも、既に切り開いている場所への建設で対

応していただきたいです。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきまし

ては、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。平成

31年度の開館を想定したスケジュールを見直し、今後の整備に向けて

検討を進めることといたします。 

② 「井の頭文学施設（仮称）」の建設に反対するものではなく、

基本案で示された場所に建設することに反対するものだ。公園

内に建設するのであれば市営グランドの南側（ジブリ美術館の

東側）を検討できないか。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきまし

ては、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。平成

31年度の開館を想定したスケジュールを見直し、今後の整備に向けて

検討を進めることといたします。 
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③ 太宰治記念館の意義は理解しますが、井の頭公園の緑を削っ

てまで、あそこに立てる必然性があるのか理解できません。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきまし

ては、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。平成

31年度の開館を想定したスケジュールを見直し、今後の整備に向けて

検討を進めることといたします。 

④ 計画されている場所は、玉川上水に面しており、上水沿いに

野鳥が移動して滞留する大切な場所です。計画地は、ツミが営

巣したり、トラツグミやルリビタキが好んでやってくる場所で

す。野鳥のすみかを奪わないでください。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。

平成 31年度の開館を想定したスケジュールを見直し、今後の整備に向

けて検討を進めることといたします。 

⑤ 数少ない貴重な都市の自然をこれ以上少しでも失いたくな

いので、井の頭恩賜公園内ではなく外に文化施設を整備してい

ただきたいと強く願ってます。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。

平成 31年度の開館を想定したスケジュールを見直し、今後の整備に向

けて検討を進めることといたします。 

⑥ 文学館建設には賛成はしますが、建設場所を井の頭恩賜公園

内とすることには、断固反対します。井の頭恩賜公園の外で自

然環境・生態系への影響が最少になる場所に建設するよう、再

度検討し直すべき。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。

平成 31年度の開館を想定したスケジュールを見直し、今後の整備に向

けて検討を進めることといたします。 

 

(3) 施設整備に反対するもの 

 ご意見 対応 

① 太宰治氏も吉村昭氏も敬愛する作家だが、箱物を造り、一般

公開することには反対です。大切な税のムダ使いになる公算大

です。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきまし

ては、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。平成

31年度の開館を想定したスケジュールを見直し、今後の整備に向けて

検討を進めることといたします。 
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② 井の頭文学施設(仮称）の建設に反対する。太宰治は作品的

にも文学史的にもたいした価値のある作家ではない。また三鷹

との関係性も脆弱である。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきまし

ては、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。平

成 31年度の開館を想定したスケジュールを見直し、今後の整備に向け

て検討を進めることといたします。 

③ 太宰治記念館建設反対です。資材置き場は渡り鳥の羽休めの

場所です。木を伐らないでほしい。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきまし

ては、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。平成

31年度の開館を想定したスケジュールを見直し、今後の整備に向けて

検討を進めることといたします。 

 

(4) 整備基本プランの内容に対する質問・意見 

 ご意見 対応 

① 太宰を愛する方々の交流の場として継続的に運営する仕組

みが重要かと思われます。全国に多数いる太宰ファン参加型の

仕組みを構築していくべきかと思います。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきまし

ては、今後、今年度中にとりまとめる『「太宰治記念文学館（仮称）」及

び「吉村昭書斎（仮称）」の整備に向けた基本的な考え方』に基づいて

「三鷹市ゆかりの文学者顕彰事業検討会議（仮称）」を開催し、顕彰事

業のあり方や整備に向けた検討を継続いたします。 

② 国内にある他の太宰治の関係施設とどのような協力関係を

結んでいくのか。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては、今後、今年度中にとりまとめる『「太宰治記念文学館（仮称）」

及び「吉村昭書斎（仮称）」の整備に向けた基本的な考え方』に基づい

て「三鷹市ゆかりの文学者顕彰事業検討会議（仮称）」を開催し、顕彰

事業のあり方や整備に向けた検討を継続いたします。 

③ 植栽を行う場合には、園内自然環境との一体性を考慮し、在

来種による植栽を行うべきである。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。 
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④ 施設について、展示室に比して収蔵庫が狭いように感じ、資

料収集や研究よりも、観光に力点を置いているように思いまし

た。その場合、既存の太宰治文学サロンや山本有三記念館など

との住み分けがどのようになるのか。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては、今後、今年度中にとりまとめる『「太宰治記念文学館（仮称）」

及び「吉村昭書斎（仮称）」の整備に向けた基本的な考え方』に基づい

て「三鷹市ゆかりの文学者顕彰事業検討会議（仮称）」を開催し、顕彰

事業のあり方や整備に向けた検討を継続いたします。 

⑤ 来場者数はどの程度を想定しているのか、また目標としてい

るのか明示してほしい。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては、今後、今年度中にとりまとめる『「太宰治記念文学館（仮称）」

及び「吉村昭書斎（仮称）」の整備に向けた基本的な考え方』に基づい

て「三鷹市ゆかりの文学者顕彰事業検討会議（仮称）」を開催し、顕彰

事業のあり方や整備に向けた検討を継続いたします。 

⑥ 建設費および運営に係るコストのうち、寄付金はどの程度比

率を考えているのか。 

「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきま

しては、今後、今年度中にとりまとめる『「太宰治記念文学館（仮称）」

及び「吉村昭書斎（仮称）」の整備に向けた基本的な考え方』に基づい

て「三鷹市ゆかりの文学者顕彰事業検討会議（仮称）」を開催し、顕彰

事業のあり方や整備に向けた検討を継続いたします。 

 

(5) 計画の進め方に関するもの 

 ご意見 対応 

① 環境団体に対し事前に相談や調整を行うべきである。 「太宰治記念文学館（仮称）」及び「吉村昭書斎（仮称）」につきまし

ては、都立井の頭恩賜公園以外の場所に設置することとしました。 

② もう少し時間をかけないと拙速な計画に終わる懸念があり

ます。 

平成 31年度の開館を想定したスケジュールを見直し、今後の整備に

向けて検討を進めることといたします。 

 

 


